
ACADEMIA N. DE MEDICINA

Sesión del día 7 de Junio de 1893. — Acta núm. 33. — Aprobada el 14 de Junio de 1893.

Presidencia del Sr. Semeleder.

Abierta la sesión y leídas las actas de las sesiones de los días 24 y 31 de Mayo, sin discusión fueron aprobadas.

Se dió cuenta con las publicaciones recibidas las que fueron puestas á disposición de los socios.

El Sr. Malanco en turno dió lectura á su trabajo intitulado "Apuntes sobre organología."—Se declaró comprendido en la fracción II del artículo 18 del Reglamento.

La Secretaría dió lectura á un trabajo extraordinario del Sr. Ortiz, de Alamos, trabajo que relata dos hechos de ovariectomía.— Pasó el trabajo á la Comisión de Publicaciones.

El Sr. Soriano, á nombre del Sr. Dr. Francisco Chacón, pidió permiso para permanecer en Europa sin perder su carácter de socio titular.—Le fué concedido.

Se anunciaron los turnos de lectura y se levantó la sesión á la que concurrieron los Sres. Gayón, Gaviño, Noriega, Malanco, Lugo, Soriano, Villada y el primer secretario que suscribe.

F. ZÁRRAGA.

Sesión del día 14 de Junio de 1893. — Acta núm. 34. — Aprobada el 21 de Junio de 1893.

Presidencia del Sr. Soriano.

Abierta la sesión y leída el acta de la anterior sin discusión fué aprobada.

Se dió cuenta con las publicaciones recibidas que fueron puestas á disposición de los socios.

Con un cuaderno del Sr. Otero en que están los trabajos que presentó en el primer Congreso Médico Mexicano.—Dénse las gracias.

El Sr. Ramos: en turno de lectura la dió á un trabajo intitulado "Algunos casos de clínica oftalmológica." La secretaria declaró comprendido este trabajo en la fracción II del art. 18 del Reglamento.

El Sr. Hurtado: presenta una enferma del Sr. Licéaga, enferma de quien aquel señor dió informes pormenorizados en una de las sesiones pasadas. Recuerda simplemente que es la misma persona á quien se extirpó un fibromioma que pesaba más de una arroba.

El Presidente nombró en comisión al Sr. Noriega y al suscrito para que examinaran á la mujer.

Examinada ésta, el Sr. Noriega dijo: que la enferma estaba totalmente curada, que presentaba una cicatriz desde tres centímetros arriba del pubis hasta el ombligo, que haciendo la palpación bimanual se encontraba el cuello uterino atrofiado y se sentía bien el muñón dejado por la histerectomía, así como la falta de anexos de ambos lados; que se debe felicitar al Sr. Licéaga por este éxito.

El Sr. Hurtado dió cuenta á la Academia de un caso de prolapso uterino, hipertrofia, retroversión y cistocele tratado por la histerectomía abdominal, describió los procedimientos usuales, y manifestó que los había desechado los unos como la colpapereorrafia, la operación de Alexander por insuficientes, los otros como la histerectomía vaginal por peligrosa, pues puede traer la infección, decidiéndose por la laxitud de los ligamentos y por temor de la reproducción, decidiéndose á hacer la amputación supravaginal por la vía abdominal.

El Sr. Noriega dice que le extraña el desdén con que el Sr. Hurtado ha hablado de la operación de Alexander, que los ginecólogos mexicanos la han desechado; pero que él la juzga llamada á prestar servicios reales. Que los ligamentos redondos son bien reconocibles y que aunque Dolerés sostenía que muchas veces no se les encontraba, ha tenido que retractarse y que hoy, debido á la modificación de Segond que cruza los ligamentos antes de fijarlos al canal inguinal, la operación ofrece más garantía.

El Sr. Hurtado sostiene que tal operación está desacreditada por la mayoría de los ginecólogos de Europa.

El Sr. Gutiérrez da cuenta de un caso en el que una hemorragia antes del parto hizo pensar en una placenta previa marginal y en que la fuente de la hemorragia era una serie de pequeños pólipos. Cuenta también de la marcha del parto que se distinguió por su lentitud y del puerperio en el cual mediante asiduos cuidados de antisepsia no ha habido nada anormal.

El Sr. Hurtado relata á la Academia un caso de embarazo extrauterino en el cual el quiste fetal se ha abierto en el intestino dando salida á varios huesecillos: temporal, costillas, húmero y fémur, que el examen por el tacto vaginal, le ha enseñado que la vagina es amplia, que el cuello está hipertrofiado y que existe un tumor á la derecha estando vacío el saco vaginal izquierdo, que por el tacto rectal no queda duda de la naturaleza del tumor pues se percibe bien el resto del feto, que él piensa intervenir por la laparotomía y que desearía que el Sr. Presidente nombrara una comisión idónea que estudiara esta enfermedad.

El señor Presidente nombró á los Sres. Gutiérrez y Noriega.

El señor Presidente invita al Sr. Reyes para que diga algo de la angina reinante, pues él ha visto que parece tener algo especial y reina con algún carácter epidémico.

El Sr. Reyes se limita á decir que ha habido una epidemia de ella, revistiendo en muchos casos el aspecto de una verdadera difteria.

El señor Presidente interpela al Sr. Chacón para saber si ya se puede conocer la existencia de la *Gaceta*, para cumplir el acuerdo de la Academia.

El Sr. Chacón A. dice que la tarea es mayor que lo que él se figuraba, que propone en tal virtud que cada socio pida el ó los tomos que necesiten y que el archivero los irá dando.

El Sr. Soriano dice que el acuerdo quiere que se distinga á los socios más puntuales y por tanto no puede llevarse á cabo lo propuesto por el Sr. Chacón.

El Sr. Chacón A. quería presentar al fin del año un inventario de la Biblioteca; pero puesto que esto es más urgente dedicará á ello su tiempo.

Se anunciaron los turnos de lectura y se levantó la sesión á la que concurrieron los Sres. Caréaga, Chacón A., Gayón, García, Gaviño, Gutiérrez, Hurtado, Malanco, Noriega, Orvañanos, Ramos, Reyes, Soriano, Villada y el primer secretario.

F. ZÁRRAGA.